El Fundador de las Hermanitas de los Ancianos Desamparados tenía tal devoción a San José que lo invocaba a diario y los miércoles de todas las semanas le dedicaba una larga y expresiva oración, que comenzaba: "Animado con la dulce confianza de que siempre se muestra propicio con aquellos que devota y fervorosamente lo invocan"



El Padre Saturnino López Novoa regaló esta imagen de San José para el altar de San José de la Catedral de Huesca. Es una talla en madera policromada de 107 x 0,36 mts.

Pensamientos del Padre Saturnino López Novoa para cada uno de los días de la novena de preparación a la fiesta de San José:

#### Día 1º: SAN JOSÉ, VARÓN JUSTO

Comenta el Padre Saturnino: "¿Y os parece haber dicho poco en tan sucintas palabras? Pues oíd al máximo entre los Doctores San Jerónimo, que dice que la palabra "justo" significa aquí un varón que posee las virtudes todas en el grado más alto. Oíd a San Agustín, el Doctor de la Gracia, quien afirma que dicho elogio "es la mayor alabanza que pueda decirse del Patriarca". En efecto, la palabra "justo" comprende cuantas gracias y virtudes puedan predicarse de una persona. El justo es sabio, prudente, casto. El justo es paciente, fuerte, constante. El justo en fin es humilde; y por esta virtud, base de todas las demás se hace acreedor a ser ensalzado por su santidad".

Sermón 181 -

Día 2º: SAN JOSÉ, HOMBRE DE FE

Proceder fundamental de todo creyente en el Dios verdadero: "Los tres principales deberes que la Religión impone al que afirma su fe en el Dios de Jesucristo -en los cuales puede decirse que están incluidos todos los demás- son: conocer, servir y amar a Dios: conocerle mediante la fe; servirle -con esperanza en Él- dándole el culto debido; y amarle cumpliendo su santa voluntad con la guarda de todos sus mandamientos". ¡En esta vida de fe auténtica y coherente, San José es modelo

estimulante!

-Exposición de los deberes religiosos -

Día 3º: SAN JOSÉ, EJEMPLO DE HUMILDAD

El Padre Saturnino en los ardientes sermones que conservamos de él sobre San José, siempre se extiende en reconocer y ensalzar su modo humilde de conducta:

"En la persona de José descubriréis un modelo de humildad elevada al más alto grado por la mano bondadosa de Dios". Y añade en otro sermón: "El justo es humilde; y, por esta virtud, base de todas las demás, se hace acreedor a ser ensalzado en humildad. ¿Y quién más humilde que José?"

-Sermones 181 y 182 -

Día 4º: SAN JOSÉ, LABORIOSIDAD CONSAGRADA

Ante el ejemplo de José nos recomendará el Padre Saturnino López Novoa: "Trabajemos con celo y perseverancia, que Dios hará lo demás"

- Carta 253 -

Día 5°: SAN JOSÉ, INTIMIDAD ORANTE

Nos recomienda el Padre Saturnino porque así lo reconoce: "Entre todos los medios adoptados por la sabiduría divina, para hacer más eficaz y digna la ostentación de sus gracias, resalta la singular situación de realizarse, abstraído del mundo, en el retiro de la intimidad con Él, en soledad contemplativa... para acoger sus divinos designios y realizar con amor su amorosa voluntad en cada caso"

Sermón 156 -

Día 6°: SAN JOSÉ, PACIENCIA PERSEVERANTE

"Tengamos paciencia – nos dice el Padre Saturnino- cuando no salen las cosas como deseamos, porque cuando el Señor así lo permite es que así conviene, y todo redundará en mayor bien". "La perseverancia es la corona de todas las virtudes, que, como don especialísimo de Dios es necesario conservar por todos los medios posibles... y hay que sostener con el ejercicio y práctica de las buenas obras". "Jamás hay que desanimarse; al contrario: trabajemos con celo y perseverancia, que Dios hará lo demás".

-Carta 58, Carta 254, Sermones 183 y 226 -

## Día 7º: SAN JOSÉ, SANTIDAD EN LA VIDA ORDINARIA

El Padre Saturnino cuando contempla y predica el estilo de José deja atrás a todos los Patriarcas y Profetas del Antiguo Testamento: "Queréis todos ser perfectos? ¿queréis arribar al monte de la Santidad?... porque su ejemplo es estimulante y su patrocinio poderoso... Él es la integridad de toda virtud, puesto que todas las virtudes se hallaron reunidas en él en el más alto grado. Él comenzó por poseer el fundamento del edificio de la perfección -la gracia, la humildad y la caridad-y llegó a colocarse a la altura más grande"

Sermón 181-

# Día 8º: SAN JOSÉ, INTERCESOR PODEROSO

En el ardor devoto de su predicación, nos dejó escrito el Padre Saturnino: "¿Qué bendiciones, qué gracias sublimes escatimaría el Señor con aquel que, desde la eternidad, tenía elegido para la misión más alta y augusta que hombre jamás había que desempeñar en el mundo? ¿Qué le será negado al que estaba llamado a ser el honor de los Patriarcas, el varón justo por excelencia... el Esposo de la más casta de las vírgenes, el Padre adoptivo de Jesús..., el varón justo José?

Sermón 18-

#### Día 9º: SAN JOSÉ, CONSUELO DE LOS MORIBUNDOS

A San José lo invocamos como el patrono y protector en la buena muerte; porque la tradición siempre entendió que José, en el ocaso de su vida, estuvo asistido por el grato apoyo y consuelo de Jesús y de María. Nos dice el Padre Saturnino:

"Que el momento de la muerte es el eco de la vida. Una vida santa, conduce al hombre a una dichosa muerte. Esto es tan natural, como es que un árbol bueno produzca frutos buenos"... Y concluye: "Si quieres tener una muerte virtuosa y santa, has de proceder ahora con una vida virtuosa y santa. Y ésta la constituyen las buenas obras, al estilo del varón justo José"

Vida Cristiana, pág. 530, Sermón 235 –



Detalle de la imagen de San José con el Niño Jesús que el Padre Saturnino López Novoa donó a la S.I. Catedral de Huesca para un retablo, estilo gótico, en madera de pino, mandado todo ello construir y sufragado por él.

Core alto: 5
S. HUESO! ) I Saturium Lipes Nova deguidad
de Chantre de opte de Jyleria Catedral acordo mandar construir un ottor de estilo gétin à pon?
Atricel earpurtere vecin de estre endad tegun proyecto
presentado es diela dos por la cantidad de seisuentas vinte y cines presetos cuyos evadiciones son que diela
altat tiene que contituerse de madera de pino y colo-
evarlo en la capilla de d'Over de decha Jeglesia Catedra.
y dorado otel rusuro.
I poro que everte frien el presente en Hueses
i 1: de Abril de mil velweients severnta y emetro.
As las gradas ni el mera ottor.  Saturnio Losser avonog Jan Strady
de las gradas ni el mera ottor
Saturning dofur dovog pan should
£955'

El encargo de la construcción del retablo se hizo a CARPINTERIA DE FRANCISCO ARNAL de Huesca y su coste fue de 625 pesetas. Año 1884